

# EL RADICAL

PERIÓDICO REPUBLICANO

DIRECTOR PROPIETARIO: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO IV

Valdepeñas 1 de Febrero de 1913

Núm. 117

## Al regreso

Al regresar á nuestro hogar, después del acto transcendental y grandioso (que será un acontecimiento histórico) celebrado en Madrid el día 26 del corriente en el teatro de la Gran Vía, por el partido Republicano Radical, presidido por su ilustre jefe en unión de la Junta nacional de este partido y de las numerosas representaciones de todas las provincias de España que apesar del sacrificio que esto representa, acudieron presurosas al llamamiento de su jefe, demostrando con este acto que el partido republicano radical es el más numeroso, mejor organizado y disciplinado de España, para el que no hay sacrificio ni obstáculos cuando de las ideas y del bien de la Patria se trata.

A un llamamiento de su jefe toda la admirable democracia radical española, acude agrupándose alrededor de su caudillo, dispuesta á todos los sacrificios que las ideas y la Patria le exijan. Allí, en Madrid, reunidos todos los radicales españoles, departíamos como hermanos, fundidos en una misma idea y en una misma aspiración, latiendo todos los corazones al unísono, el deber á esta desgraciada patria redimida por la república.

La gran democracia republicana radical, ha demostrado una vez más que sus ideas no son meras palabras, sino que con hechos quiere transformarlas en realidad.

Faltaríamos nosotros á un alto deber de gratitud, si al regresar á nuestro hogar no demostráramos públicamente en estas modestas líneas, que si modestas, son sincera expresión de nuestro agradecimiento más profundo, de nuestro reconocimiento que será imperecedero, de nuestra satisfacción grandísima de perdurable recuerdo, que durará en nosotros tanto cuanto dure nuestra vida, á las atenciones y consideraciones de que hemos sido objeto por nuestros hermanos los radicales madrileños.

Nunca olvidaremos las atenciones de que fuimos objeto por

parte de nuestro querido jefe D. Alejandro Lerroux, que con la mayoría parlamentaria radical, escuchaba y atendía cuantas quejas y atropellos cometidos por los caciques respectivos le exponían las representaciones, á todos cariñoso atendía, para todos tenía palabras de aliento ese hombre admirable.

Nuestro compañero y amigo D. Ricardo Fuente, director de «El Radical» y toda la redacción y dependencia de este importante diario, órgano de nuestro partido, estuvieron deferentísimos con nosotros y se interesaban por nuestra suerte, comentando con palabras de ira la persecución de que venimos siendo objeto por parte de los caciques y de sus auxiliares, y ofreciéndonos una vez más su valioso apoyo, el que hasta aquí no nos ha faltado.

Tampoco agradeceremos lo bastante á las representaciones de provincias y radicales madrileños las pruebas de simpatía y afecto demostrado por estos con los aplausos tributados al levantarse á brindar nuestro amigo D. Pedro V. Gómez, con cuyos aplausos rendían un tributo de admiración á la labor realizada por el partido radical de Valdepeñas, en dos años de lucha titánica con los caciques y la que ha sido coronada con el éxito, haciendo desaparezcian los consumos.

Iguals muestras de afecto recibimos en los casinos Radical del distrito de la Latina y del Hospicio en el vino de honor organizado para las representaciones de provincias.

A todos, pues, en nombre de nuestros representados los radicales de Valdepeñas y en el nuestro propio damos las gracias, terminando con las últimas palabras pronunciadas en el mitin por nuestro ilustre jefe: «Fuimos á Madrid republicanos radicales y revolucionarios; hemos venido más republicanos radicales y revolucionarios que fuimos.»

Con motivo de la pregunta hecha en la última sesión del ayuntamiento por el concejal señor Gomez, respecto á las

cuentas de los donativos, hay gran revuelo, sobre lo que se dicen.... cosas graves que nosotros no podemos creer.

A los que tales cosas dicen le decimos que esperen y no formen juicios, hasta conocer estas, que nosotros estamos tranquilos de que estas cuentas serán presentadas, y especificadas las cantidades ingresa las desde que D. Luis Palacios dejo lo alcaldía hasta que el señor Camacho fué echado de esta por el pueblo, y asimismo en las mejoras de la población; que algunos fondos se han invertido durante el mando de este catón de la moralidad administrativa.

En números sucesivos nos seguiremos ocupando de esto que promete dar mucho ruido, según noticias que tenemos.

## El indulto general

El indulto general, firmado por el rey, comprende:

Los condenados por delito de imprenta, grabado, palabra, reunión y manifestación pública, á excepción de los que provengan de procesos sustanciados á instancia de parte, ó por insultos á las Instituciones armadas.

A los reos, no pertenecientes al fuero militar, por delitos de rebelión y sedición.

De éstos se exceptúan los condenados á reclusión perpétua. A éstos les será conmutada la pena por extrañamiento, confinamiento ó destierro, según el arbitrio del Tribunal sentenciador.

Se exceptúan, los que hubieran cometido delitos de otra índole con ocasión de la rebelión ó sedición, ó hubieran atentado contra la fuerza armada.

Comprende también el indulto, la desobediencia por quebrantamiento de condena.

Igualmente los delitos electorales y de huelgas, con exclusión de los comprendidos en el mismo caso que los anteriores.

Los procesos pendientes de sustanciación, por delitos de los no exceptuados, pondrán ser comprendido, en las prescripciones de este indulto general, según el peculiar criterio del Ministerio Fiscal.

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados responden sus autores.

Redacción y Admón.

Cristo, 1

Las restantes disposiciones que comprenden al amplio decreto, van encaminadas á la más perfecta aplicación del mismo.

*Si acaso doblaras la vara de la justicia, no sea con el peso de la dádiva, sino con el de la misericordia.*

Cervantes

## ESTUDIANTINA

Dirigida por el maestro Zotero saldrá este Carnaval la célebre estudiantina de niños, que tantos aplausos ha conquistado en años anteriores.

*Una injusticia hecha á un solo hombre, es una amenaza para todos.*

Confucio.

## Gran mitin radical

En la Gran Vía, de Madrid

EL MITIN

El escenario.-Banderas radicales.- La (1) presidencia.-El representante de la Argentina.

El teatro de la Gran Vía, al comenzar el acto, estaba totalmente lleno de público.

En el escenario, adornado con las banderas de distintas agrupaciones radicales, se encontraban los comisionados de provincias y la Junta Nacional del partido radical, que presidió el acto.

En el escenario también se colocaron muchas personalidades, muy salientes, del partido.

Al aparecer los Sres. Lerroux, Sallillas y Emiliano Iglesias, el público les tributa una ovación grandísima.

Comienza el Sr. Lerroux saludando á los representantes de provincias, y ofrece la presidencia al Sr. Pujadas, como representante que es de los republicanos radicales españoles en la Argentina.

El Sr. Pujadas pronuncia unas palabras saludando en nombre de los republicanos argentinos á los españoles; termina con un viva al partido radical. (Ovación.)

El discurso de Lerroux

Al avanzar el Sr. Lerroux al proscen-